
STADT 
SANKT AUGUSTIN  
 
 

 
 

N i e d e r s c h r i f t  
 

über die 1. Gemeinsame Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und 
Weiterbildung / Gebäude- und Bewirtschaftungsausschusses 

am 28.04.2015 
 
 
Sitzungsort: Aula Schulzentrum Menden 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 18:36 Uhr 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender 
Piéla, Günter Vorsitzender 
 
CDU-Fraktion 
Beutel, Dirk Ratsmitglied 
Felder, Josef sachkundiger Bürger 
Gosemann, Andreas Ratsmitglied 
Grzeszkowiak, Axel Ratsmitglied 
Heckeroth, Friedrich Wilhelm Ratsmitglied 
Quadt, Wilfried Ratsmitglied 
Bonerath, Guido Ratsmitglied vertretend 
Dziendziol, Dieter Ratsmitglied vertretend 
Gemmel, Ralph sachkundiger Bürger vertretend 
Leitterstorf, Sigrid Ratsmitglied 
Liebers, Ralf sachkundiger Bürger vertretend 
Lienesch, Sascha Ratsmitglied vertretend 
Tenschert, Carl sachkundiger Bürger vertretend 
Willenberg, Frank Ratsmitglied 
 
SPD-Fraktion 
Bergmann-Gries, Jutta Ratsmitglied 
Borowski, Heike Ratsmitglied 
Grün, Guido sachkundiger Bürger 
Heitmann, Wolfgang sachkundiger Bürger 
Nettesheim, Andreas Ratsmitglied 
Schmitz-Porten, Gerhard Ratsmitglied 
Waldästl, Denis Ratsmitglied 
Quast, Björn sachkundiger Bürger 
Seifen, Torsten Ratsmitglied 
Staeck, Uwe-Karsten Ratsmitglied 
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Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Haacke, Wolfgang Ratsmitglied 
Metz, Martin Ratsmitglied 
Günther, Christian Ratsmitglied 
 
FDP-Fraktion 
Janßen, Werner sachkundiger Bürger 
Kammel, Philip sachkundiger Bürger vertretend 
 
Fraktion AUFBRUCH! 
Pabst, Anke sachkundige Bürgerin 
Schmidt, Martin sachkundiger Bürger 
 
DIE LINKE. Fraktion 
Bierschenk, Paul sachkundiger Bürger 
 
Vertreter der Schulen und Kirchen 
Heiden, Monika Dr. Vertreter der Schulen u. Kirchen im SchulA 
Heinick, Florian Vertreter der Schulen u. Kirchen im SchulA 
Hersel-Everding, Brunhild Vertreter der Schulen u. Kirchen im SchulA 
Lorenz, Christoph Vertreter der Schulen u. Kirchen im SchulA 
Overhage, Stephani Vertreter der Schulen u. Kirchen im SchulA 
Würbel, Andreas Vertreter der Schulen u. Kirchen im SchulA 
Röhl, Ingrid Vertreter der Schulen u. Kirchen im SchulA vertretend 
Tel, Andreas Vertreter der Schulen u. Kirchen im SchulA vertretend 
 
Protokollführer 
Holland, Günther Protokollführer 
 

Es fehlten entschuldigt: 
 
CDU-Fraktion 
Büsse, Ernst-Joachim Dr. Ratsmitglied 
Hintz, Wolfgang sachkundiger Bürger 
Rempis, Diana Ratsmitglied 
Meurer, Mathilde Ratsmitglied 
Müller, Bernhard Ratsmitglied 
Müller, Werner Ratsmitglied 
 
FDP-Fraktion 
Kammel, Jürgen Ratsmitglied 
 
Beratende Mitglieder 
Geyik, Süleyman beratendes Mitglied 
Ünal, Bilal beratendes Mitglied 
 
Vertreter der Schulen und Kirchen 
Engelhard, Maria Vertreter der Schulen u. Kirchen im SchulA 
Schleebaum, Susanne Vertreter der Schulen u. Kirchen im SchulA 
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Vertreter der Verwaltung: 
Herr Lübken    Dez. III 
Herr Gleß    Dez. IV 
Frau Clauß    FB 5 
Frau Dedenbach   FD 5/30 
Herr Weiser    FB 9 
Herr R. Schmitz   FD 9/10 
Frau Apfelbaum   FD 9/10 
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Es wurden folgende Tagesordnungspunkte behandelt: 
 

Top DS-Nr. Beratungsgegenstand 

 
Öffentlicher Teil: 
 
1.  Bestimmung eines Vorsitzenden, Feststellung der Beschlussfähig-

keit, der rechtzeitigen und formgerechten Einladung, der fehlen-
den Mitglieder sowie Anträge zur Tagesordnung 

   

 
 

2.  Bestellung eines Schriftführers für diese Sitzung 
   

 
 

3. 15/0110 Schulzentrum Menden; Vorstellung der Varianten zum Umbau der 
Aula / Mensa 

   

 
 

4.  Anträge der Fraktionen 
   

 
 

5.  Anfragen und Mitteilungen 
   

 
 

5.1.  Anfragen 
   

 
 

5.1.1. 15/0121 TOP 3: Schulzentrum Menden; Vorstellung der Varianten zum 
Umbau der Aula/Mensa 

   

CDU-Fraktion 
 

5.1.2. 15/0114 Offene Ganztagsschulen im Primarbereich - Änderung des Erlas-
ses 

   

SPD-Fraktion 
 

5.2.  Mitteilungen 
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Um 17.00 Uhr fand eine gemeinsame Begehung der Aula sowie Teile des Gebäudes 
statt.  
 
Zunächst begrüßte Herr Piéla die anwesenden Gäste, Ausschussmitglieder und Vertreter 
der Verwaltung. In seiner kurzen Begrüßungsrede wies er auf die historische Bedeutung 
der Aula Menden als Versammlungsstätte hin. 
 
Herr Waldästl begrüßte ebenfalls die Anwesenden und bedankte sich in seiner kurzen 
Ansprache bei allen Beteiligten, die in den letzten Jahren an dem Raumprogramm zur 
Entwicklung des Schulzentrums Menden mitgewirkt haben. Gleichzeitig bedankte er sich 
im Namen beider Ausschüsse bei Frau Overhage dafür, dass diese Sitzung hier in der 
Aula stattfinden kann. 
 
Dann eröffnete Herr Piéla die Sitzung. 
 

Top DS-Nr. Beratungsgegenstand Dienststelle 

 
Öffentlicher Teil: 
 

1  Bestimmung eines Vorsitzenden, Feststellung 
der Beschlussfähigkeit, der rechtzeitigen und 
formgerechten Einladung, der fehlenden Mit-
glieder sowie Anträge zur Tagesordnung 
 

 

 

Zunächst erklärte Herr Piéla, dass er und Herr Waldästl sich verständigt haben, dass er 
diese gemeinsame Sitzung als Vorsitzender leiten werde. Dann stellte er die Beschluss-
fähigkeit, die rechtzeitige und formgerechte Einladung sowie die fehlenden Mitglieder 
fest. 
 
Anträge zur Tagesordnung wurden nicht gestellt. 
 
 
 

2  Bestellung eines Schriftführers für diese Sit-
zung 
 

 

 

Ohne Aussprache fassten die beiden Ausschüsse folgenden Beschluss: 
 

Für die gemeinsame Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und Weiterbildung 
und des Gebäude- und Bewirtschaftungsausschusses am 28.04.2015 wird Herr Günther 
Holland gem. § 52 Abs. 1 in Verbindung mit § 58 Abs. 2 GO NRW zum Schriftführer be-
stellt. 
 
 
einstimmig 
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3 15/0110 Schulzentrum Menden; Vorstellung der Varian-
ten zum Umbau der Aula / Mensa 
 

FB 9 

 

Für die CDU-Fraktion teilte Herr Grzeszkowiak mit, dass kein zusätzlicher Beratungsbe-
darf bestehe. Für die SPD-Fraktion schloss sich Herr Schmitz-Porten dieser Aussage 
an. 
 
Herr Piéla führte u.a. aus, dass im Rahmen der Begehung vor der Sitzung die Gelegen-
heit wahrgenommen worden war, Verständnisfragen zu stellen, die dann von den Vertre-
tern der Verwaltung ausführlich beantwortet wurden. 
 
Frau Leitterstorf führte u.a. aus, dass nach den vorliegenden Berechnungen bezogen 
auf die Gesamtschülerzahl von rd. 1.400 Schüler/innen nur rd. 400 Schüler/innen wohl 
die Mensa in Anspruch nehmen werden. Hier sollte versucht werden, diesen Anteil zu 
erhöhen. Herr Lübken teilte hierzu mit, dass hier durch die Attraktivität des Catering-
Angebotes versucht werde, eine größere Auslastung zu erreichen. Gleichwohl könne 
man aber niemanden zwingen, das Angebot zur Nutzung der Mensa auch anzunehmen. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Quadt bezüglich der Bestuhlungspläne teilte Herr Schmitz( FB 
9) mit, dass ein Veranstalter, sollte er eine abweichende Bestuhlung für seine Veranstal-
tung anmelden, dies unter Berücksichtigung der gesetzlichen Vorgaben wohl durchführ-
bar sei. 
 
Für die SPD-Fraktion führte Herr Schmitz-Porten u.a. aus, dass seine Fraktion für die 
vorgeschlagenen Variante I stimmen werde. Gleichzeitig dankte er der Schule und den 
Vereinen, dass es hier zu dieser einvernehmlichen Lösung gekommen ist. Abschließend 
dankte er auch der Verwaltung für die hier geleistete Arbeit bei dem Zustandekommen 
dieser Kompromisslösung. 
 
Für die CDU-Fraktion bedankte Herr Grzeszkowiak sich ebenfalls bei allen Beteiligten. 
Weiter führte er aus, dass aufgrund der Beantwortung der Anfrage bezüglich des Hal-
lenbades Menden dessen Betrieb mittelfristig gewährleistet ist. Abschließend teilte Herr 
Grzeszkowiak mit, dass die CDU-Fraktion ebenfalls für die Variante I stimmen werde. 
 
Für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN dankte Herr Metz ebenfalls allen Beteilig-
ten dafür, dass hier diese Lösung gemeinschaftlich gefunden werden konnte. Auch sei-
ne Fraktion werde für die Variante I stimmen. 
 
Auch Herr Philip Kammel dankte allen Beteiligten im Namen der FDP-Fraktion und teilte 
mit, dass seine Fraktion ebenfalls der Variante I zustimmen werde. 
 
Frau Pabst erklärte für die Fraktion Aufbruch, dass auch sie für die Variante I stimmen 
werden. Gleichzeitig ging sie auf die zusätzliche Stellungnahme der Gesamtschule vom 
24.4.2015 ein, wonach die Erstellung einer Nutzerordnung für die Vergabe der zukünfti-
gen Aula/Mensa gewährleistet werden sein muss. Abschließend wünschte sie allen Be-
teiligten eine erfolgreiche Zusammenarbeit. 
 
Frau Overhage führte u.a. aus, dass es für ihre Schule sehr wichtig sei, dass diese Au-
la/Mensa auch für den schulischen Unterricht genutzt werden muss. Hierzu verwies sie 
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ebenfalls auf ihre Stellungnahme vom 24.4.2015. Abschließend dankte auch sie allen 
Beteiligten dafür, dass hier diese Lösung gemeinsam gefunden werden konnte und 
drückte für die weitere Zukunft die Hoffnung aus, dass die weitere Zusammenarbeit 
auch mit den Vereinen weiterhin so positiv sein wird. 
 
Herr Gleß dankte ebenfalls allen Beteiligten, dass nun diese Lösung gemeinsam gefun-
den werden konnte. Weiter führte er aus, dass, wenn der Beschluss gefasst werde, die 
Variante I für den Umbau der Aula/Mensa durch die Verwaltung baulich ausführen zu 
lassen, die eigentlichen Details dann entsprechend abgestimmt werden müssen ( z.B.: 
Ausgaben im Bereich des Kiosks, Stundentoiletten, Schalldämmung etc.). Dies werde 
dann mit allen Beteiligten erfolgen. 
 
Herr Waldästl bedankte sich als Vorsitzender des Ausschusses für Schule, Bildung und 
Weiterbildung abschließend dafür, dass der Schulausschuss mit in diesen Entschei-
dungsprozess eingebunden war. 
 
In seinen abschließenden Worten dankte Herr Piéla nochmals allen Beteiligten für die 
konstruktive Zusammenarbeit in den letzten Jahren und betonte, dass dadurch diese 
Lösung gemeinsam erarbeitet worden ist. 
 
Dann verlas Herr Piéla den folgenden Beschlussvorschlag: 
 
„Der Ausschuss für Schule, Bildung und Weiterbildung sowie der Gebäude- und Bewirt-
schaftungsausschuss des Rates der Stadt Sankt Augustin nehmen die Ausführungen 
der Verwaltung zum Umbau der Aula/Mensa am Schulzentrum Menden zur Kenntnis.“ 
 
Dann nahmen beide Ausschüsse dies zur Kenntnis. 
 

 
 

4  Anträge der Fraktionen 
 

 

 

Es lagen keine schriftlichen Anträge der Verwaltung vor. 
 

 

5  Anfragen und Mitteilungen 
 

 

 

5.1  Anfragen 
 

 

 

5.1.1 15/0121 TOP 3: Schulzentrum Menden; Vorstellung der 
Varianten zum Umbau der Aula/Mensa 
 
CDU-Fraktion 

FB 9, FB 2, 
FB 3, FB 5 

 

Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
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5.1.2 15/0114 Offene Ganztagsschulen im Primarbereich - Än-
derung des Erlasses 
 
SPD-Fraktion 

FB 5 

 

Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
 

 
 

5.2  Mitteilungen 
 

 

 

Seitens der Verwaltung erfolgten keine Mitteilungen. 
 
Der Vorsitzende schloss um 18.36 Uhr die Sitzung. 
 
 
Sankt Augustin, den 04.05.2015 
 
 
 
 
Günther Holland     Günter Piéla 
Protokollführer     Ausschussvorsitzender 
 
 
 
Dez. III:      gesehen: 

In Vertretung: 
 
 
 

Rainer Gleß 
Erster Beigeordneter 
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